

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

	Ptas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal). 2 "	2	"
Ultramar.	2	"
Número suelto.	0	05

Importante

Suplicamos á los señores suscriptores foráneos á nuestro periódico que no estén al corriente de su abono, tengan la bondad de saldar su cuenta con esta Administración antes del día 21 del actual; pues interesa á nuestra contabilidad que antes de finalizar el año no quede abierta cuenta alguna con los mencionados suscriptores.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Ecos políticos

Madrid 18 á las 10 m.

El Gobierno ignoraba esta madrugada el paradero del Sr. Ruiz Zorrilla.

Los Gobernadores han adoptado toda clase de precauciones para que no se altere el orden.

Asegurase que si el Marqués de Aguilar de Campo renunciara su cargo de senador los conservadores volverían á elegirle.

Los republicanos

Madrid 18, á las 11'30 m.

La Junta federal de la provincia de Madrid ha dirigido una circular á los federales de provincias advirtiéndoles que les está vedado formar comités mixtos de coalición porque esto produciría perturbaciones.

Inundaciones

Madrid 18, á las 12'25 t.

Tarifa ha sido víctima de una horrosa inundación. Todas las calles y plazas de la ciudad están cubiertas de agua. Reina gran consternación.

No hay que lamentar desgracias personales, pero las materiales son inmensas.

Varias noticias

Madrid 18, á las 1 t.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha regresado á París procedente de Burdeos.

Han cesado las precauciones que se habían tomado.

La familia real almueza hoy en el hotel de la Infanta D.^a Eulalia.

Los príncipes de Baviera han marchado á Munich.

El Sr. Ruiz Zorrilla

Madrid 18 á las 1'30 t.

Ha causado gran alarma la desaparición de París del Sr. Ruiz Zorrilla. Ignorase su paradero.

Las autoridades no temen ninguna intenciona.

Jueces y fiscales

Madrid 18 á las 1'30 t.

El Ministro de Gracia y Justicia Sr. Canalejas concederá puestos en las carreras fiscal y judicial únicamente al primer turno.

Cacería régla

Madrid 18, á las 2 t

Ayer se celebró en la Casa de Campo una cacería á la que asistieron, además de S. M. la Infanta D.^a Isabel, el Príncipe de Baviera, el Infante D. Antonio, la Duquesa de Alba y la alta servidumbre de Palacio.

Las pizas cobradas fueron ciento ochenta y nueve.

La Exposición Universal DE BARCELONA

LA SECCIÓN ALEMANA

II

Pocas industrias tienen tan amplia representación en el Concurso, como la de los pianos. Todas las naciones han enviado los modelos de sus mejores fábricas, revistiendo, por lo tanto, esta manifestación, un carácter excepcional y especialísimo, tanto por el número de ejemplares expuestos como por la pluralidad de países que han concurrido para alcanzar los premios que el Jurado concede á los mejores ejemplares que ofrezca y respecto de cuyo mérito no sea posible dudar, empresa por demás difícil ya que impulsados por laudable y justa emulación, ofrecen los fabricantes tanto españoles como alemanes, franceses, rusos y americanos, admirables modelos tanto por las condiciones que avaloran el instrumento como por la riqueza y arte de su decoración.

Imperdonable hubiera sido la falta de concurrencia de Alemania en este palenque del trabajo, de la inteligencia y del arte, ya que la

valía de los instrumentos que han producido sus talleres hanle dado el derecho de monopolizar durante un larguísimo período esta importante rama de la industria moderna, en la que, y á pesar de la ruda competencia que debe sostener, resiste con fortuna la comparación de los modelos franceses y americanos.

Entre las instalaciones que figuran en la sección alemana descuella la de Carl Rönish, de Dresde, en la que se hallan expuestos magníficos pianos, que á su armoniosa sonoridad, reúnen condiciones especiales de solidez, elegancia y perfecto ajuste. En cada modelo obsérvase el mayor perfeccionamiento en los pormenores de su construcción, pudiendo rivalizar, según opinión de los inteligentes, con los mejores ejemplares que se conocen actualmente. En la fábrica, fundada en 1845, han ido introduciendo sus propietarios todas las mejoras y adelantos de la mecánica moderna, á cuya circunstancia se debe el considerable número de instrumentos que se construyen en los talleres, que asciende á 1,600 pianos anuales, y que en ellos se hallan ocupados constantemente más de 300 obreros.

Dörner et Sohn, de Stuttgart, presentan un buen piano de cola para concierto y dos pianos de cuerdas cruzadas, demostrando con los modelos expuestos que continúan sosteniendo la tradicional fama del establecimiento, fundado en 1830.

Grotian, Hefferich, Schulz, de Brannschweig, ofrecen un soberbio piano de cola para salón y un pianino de cuerdas cruzadas para concierto; Rich, Lipp et Sohn, Stuttgart, un piano de cola y dos pianinos, que patentizan el buen nombre de la fábrica, fundada en 1831; H. Matz et C.^o, de Berlín, dos buenos pianos; F. Neumeyer, también de Berlín, un notable piano de cola y dos modelos de sus especiales pianos rectos; Ernest Rosenkranz, de Dresde, exhibe un hermoso piano de caja de ébano con incrustaciones de bronce dorado, que acredita el establecimiento, fundado en 1797, tanto por la belleza del modelo como por la melodiosidad del sonido que produce; Sehnke et Sponnagel, de Liegnitz, un notable piano de cola y dos buenos pianinos; Ferdinand Schaaß et C.^o, de Francofort del Mein, un piano de salón, de cuerdas cruzadas, con la caja imitación á ébano y otro propio para conciertos, ambos ejemplares de elegante, lujosa y artística forma; Gebrüder Kunke, de Munster, ofrece modelos construidos especialmente para resistir la temperatura en los trópicos; C. Günther et Söhne, de Kerchheim-Teck, un piano de salón, de cuerdas cruzadas, con cuadro de metal y hermosa caja estilo del Renacimiento; Strathmann et Joachim, de Leipzig, y F. Stichel, de la misma localidad, exponen respectivamente ejemplares de pianos propios para ultramar, y Frati y C.^o, de Berlín, algunos modelos de pianos y órganos de manubrio.

Tal es la agrupación de esta rama de la industria, valiosa é importante, aunque no tan amplia y completa como podía haberse exhibido dado el progreso que ha alcanzado en Alemania.

La sección metalúrgica no cuenta con las manifestaciones de los grandes centros industriales y los prototipos de los importantísimos talleres de fundición que existen en Alemania, motivada su ausencia, según hemos dicho anteriormente, en la falta de tiempo; ausencia que se hace más sensible, cuando son generalmente conocidos los establecimientos y podían haber realizado una soberbia exhibición. Preciso es limitarnos á reseñar las instalaciones emplazadas, que si bien no alcanzan la valía de aquellas cuya falta lamentamos, no por eso carecen de relativa importancia.

Heinrich Bettrams, de Siegen, presenta tubos acodados construidos con notable perfección, y moldajes bien ejecutados de latón, hojalata, zinc y otros metales. Posee cuatro grandes establecimientos en Siegen, Viena, París y Bruselas, dedicados á la fabricación de tuberías para la conducción de aguas y flúidos, siendo importantísimo el movimiento mercantil que sostiene.

Carbón-Natron-Heiz-C.^o, Alvin Nieske, de Dresde, expone un completo y variado muestrario de aparatos para la calefacción por medio del carbón-natron y acetato-sódico, que á la elegancia de su forma reúnen la circunstancia de no producir tifo ni humo y la de la economía de combustible.

Felten et Guillaume, de Mülheim del Rhin, dedicanse á la fabricación de alambre de hierro, acero y cobre para diversas aplicaciones. En la instalación figuran buenos ejemplares de cuerdas, argollas y esteras metálicas que acusan suma habilidad en los constructores, así como cables para líneas telegráficas y telefónicas.

Ferdinand Heberz et C.^o, de Solingen, ofre-

cen en su curiosa vitrina una variada colección de tijeras, cuchillos, trinchantes, puñales, navajas y cortaplumas, desde el tipo más diminuto y de delicada ejecución como auxiliar de las labores á que se dedica la mujer, hasta los grandes modelos para las industrias de zapatería, sastrería, talabartería, etc.: todos ellos recomendables por su excelente temple y elegante forma.

L. Manustadt et C.^o, de Kalk-Köln, presentan una magnífica chimenea de hierro en la que se hallan representados en sus molduras, filetes y adornos, los trabajos que ejecutan con el metal laminado, demostrando la importancia y dominio de esta industria.

Gebrüder Bing, de Nuremberga, exponen en una bonita vitrina un modelo de cocina en miniatura, dotada con todos los utensilios, enseres y artefactos cuyo uso precisa el arte culinario moderno, constituyendo una verdadera especialidad.

José Zimmermann, de Aquisgrán, representa una de las industrias metalúrgicas más notables de Alemania, cual es la de la fabricación de agujas para coser. La fábrica fundada en 1838, cuenta con aparatos y máquinas perfeccionadísimas que convierten, manejadas por 200 obreros, el hilo de acero en agujas para coser, agujas para máquinas, para hacer punto de media, ganchillo, etc., hasta el número de 400.000.000 anuales. En la instalación hallanse expuestos numerosos ejemplares de diversas clases, tipos, formas y dimensiones.

Wuppermann et C.^o, de Amberga, presenta variadas baterías de cocina, de hierro, aporceldadas y decoradas con buen gusto, y Wetzehwald et Wilmes, de Nebeln, lámparas, quinqués, arañas y aparatos de todas clases y de varios sistemas de alumbrado. Los modelos que figuran en la instalación denuncian la importancia fabril del establecimiento.

Carl Pösgen, de Bimmental (Eifel), expone hocas, horquillas y azadas de acero fundido, propias para las faenas agrícolas, cuya forma y buena construcción satisfacen las necesidades del campesino, por cuyo motivo es considerable la producción de ejemplares. Los expuestos merecen justos elogios.

Hermes et Dahment, de Elberfeld, fabrican con rara perfección mallones, ojetes y cuantos accesorios son precisos para la construcción de lizos y peñes para la industria de tejidos. Producen considerables cantidades y son notables los modelos expuestos.

Otto Kästner, de Grefeld, expone planchas de latón grabadas, monogramas, caracteres, placas y varias piezas del mismo metal, de esmerada ejecución, para uso de los encuadernadores, y Wilhelm Woelmer's Schriftgiesserei, de Berlín, una buena colección de tipos y caracteres de imprenta.

Existen asimismo otras instalaciones representativas de variadas industrias, que por su escaso número no es posible agrupar, por cuyo motivo mencionaremos las que, á nuestro juicio, sean dignas de reseñarse.

Koch et Bergfeld, de Bremen, presentan en elegante vitrina una preciosa colección de objetos de plata, perfectamente ejecutados, descolando entre ellos un magnífico centro decorado con varias pequeñas estatuas, bien modeladas, jarrones, servicios de té y café, bandejas, cubiertos, etc., notables por sus artísticas labores cinceladas y por sus bien acertadas combinaciones auríferas.

Theodor Voeck, de Iclar, exhibe una notable colección de ágatas, amatistas, topacios y otras piedras preciosas, en tal variedad y para tan diversas aplicaciones, que acusan la importancia mercantil de la casa expositora.

Donath et C.^o, de Dresde, fabricantes de loza, ofrecen buenos ejemplares de pinturas sobre porcelana y un completo muestrario de objetos de loza fina, de estilo rococo, renacimiento, anglo-sajón y vienés, decorados con arte, revelando todos ellos la inteligencia de los obreros y el lisonjero estado de la fabricación.

El ya conocido fabricante de máquinas para coser, Josef Wertheim, de Francofort del Mein expone diversos modelos, que reúnen á su belleza y elegancia como muebles, los adelantos realizados en tan útiles como provechosos aparatos.

Gebrüder Weber, de Stuttgart, exhibe un mobiliario completo, propio para cuarto de dormir, de nogal tallado, estilo del renacimiento, de un armario-espejo, cama, lavabo y dos mesas de noche. Todos los muebles son del mejor gusto y el trabajo de talla y ebanistería por demás notable.

H. Astroth, T. Baake, Bleil et Schüler, de Brandenburgo s/H y Gebrüder Hermig, de Königstein s/E, presentan, respectivamente, muestrarios de molduras doradas, lisas, decoradas, esculpidas y talladas, que demuestran el

desarrollo y la perfección que ha alcanzado esta moderna industria.

Además merecen citarse algunas manifestaciones aisladas, como las correas para trasmisión, de C. Otto Cehrkens, de Hamburgo; las hormas de C. Behrens, de Alf II; la costería de Hilbet et Jacob de Lockwit-Dresde, y T. Keber, de Coburgo; las lámparas eléctricas incandescentes de Actien-Gesellschaft-für-electrische-Grühlampen, de Berlín, y los carbones galvanicos y eléctricos de C. Conradt, de Nuremberga; los aparatos y material para la extinción de incendios, de J. G. Lieb, de Biberach, y la bomba para la misma aplicación, de Carl Metz, de Heidelberg; los ojos artificiales, de Cristoph Müller-Kuller, de Lauscha, y las cabezas para muñecas, de Max Dietrich et Schön, de Reichenbach, las tintas para escribir, de Eduard Bayer; las piedras litográficas, de Jacob et Wilhelm, Arauner, de Solnhofen, así como varias muestras de lúpulo de Baviera, cervezas, mantecas, aguas minero-medicinales, libros, relojes, persianas, guantes, sombreros, vendajes y otros artículos que sería prolijo enumerar, completan la exhibición de los productos de la industria alemana.

Resta hacer mención de los objetos artísticos que figuran en la nave ocupada por la sección alemana, por más que en el Palacio de Bellas Artes tiene también digna representación.

En el centro de la galería figura una vitrina ó escaparate decorado de felpa de delicado color, tan elegante en su sencillez como artístico en su forma, que encierra una paleta, dos candeleros estilo Luis XVI, y una taza y plato de porcelana, pintados con la mayor delicadeza. La minuciosidad de algunos de los pormenores decorativos, la buena entonación y las mil dificultades que para su ejecución han debido vencerse, honran en extremo á su autora y demuestran la aptitud de S. A. la Infanta Doña Paz de Borbón, hoy Princesa de Baviera, que en su nuevo estado no ha olvidado sus inclinaciones artísticas, ni á España, su patria nativa, enviando á nuestra Exposición algunas de sus obras.

La sociedad Actien-Gesellschaft, antes H. Gladenbeck é Hijo, de Berlín, dedicada á la fundición de bronce y otros metales, presenta algunos grupos artísticos y los bustos, emplazados en el paso central de la galería, del Emperador Guillermo I, otra de Reinold Begus, otro del malogrado Federico III, del mismo autor, y otro de Guillermo II, modelado por Schutz.

Antes de terminar citaremos el grupo alegórico en honor de Calderón de la Barca y una pequeña estatua de D. Alfonso XIII, de p porcelana, presentados por el escultor Emmerich Andressen, de Meisen, y las vidrieras de colores que cubren los grandes ventanales del testero principal de la nave, obra de T. X. Zettler, de Munich, y de Gustav van Treeck, de la misma localidad.

Si otras circunstancias hubieran concurrido en nuestro Certámen y los expositores de determinados países hubiesen podido prepararse con la debida antelación, no dudamos que la sección alemana habría revestido la importancia que le corresponde; pero aun en su forma incompleta, encierra muchas enseñanzas y demuestra la pujanza creadora de su potente industria.

ANTONIO GARCÍA LLANSÓ.

NOTICIAS

Del Extranjero

Dolorosa impresión ha causado en Tolon la catástrofe del magnífico navío *Amiral Duperré*.

Al verificarse los ejercicios de tiro reventó un cañón, causando cuatro muertos y muchos heridos. El cañón pertenece á las clases más perfeccionadas del arma de artillería naval. Era la pieza de acero y lanzaba proyectiles de 420 kilos y pesaba 40 toneladas.

Dióse cuenta telegráficamente al ministro de Marina del hecho ocurrido.

El público se pierde en conjeturas sobre la causa del siniestro, pues que se guarda la más absoluta reserva sobre este asunto.

Se han verificado en Roma las pruebas de un nuevo proyectil que ha dado resultados satisfactorios superiores á los conocidos hasta la fecha, especialmente para la marina de Guerra.

La *Vossische Zeitung* dice que de todas las versiones que circulan acerca de la destitución del conde de Benomar, la más verosímil es la que publica el *Standard*, de haber dado cuenta el ex-embajador de España al Gobierno Imperial, de un telegrama del ministro de Estado de su nación, en que se hacían revelaciones secretas y confidenciales acerca de la actitud que

España guardarla enfrente de las demás naciones, y sobre todo de la Triple alianza.

La Gaceta de Francfort hace la siguiente estadística de las listas civiles que pagan algunos Estados de Europa.

	Francos
Francia paga.	1.200,000
España.	12.250,000
Italia.	18.262,000
Inglaterra.	22.982,000
Austria.	29.620,000
Rusia.	44.170,000
Alemania.	52.900,382

Por manera que los franceses pagan 5 céntimos anuales por individuo; los rusos, 51; los italianos, 62; los ingleses 61; los austriacos, 70; los españoles, 71, y los alemanes, 1 franco 20 céntimos.

Una mujer abogado

Un público inmenso asistió á la última sesión de la Sala primera de la Audiencia de Bruselas, atraído por un acontecimiento de sensación. La señorita Maria Popelin, doctora en derecho, se presentaba para prestar juramento y ser admitida en el ejercicio de la abogacía.

Concedida la palabra al abogado Mr. Guillery, leyó ésta las conclusiones pidiendo se admitiera á la señorita Popelin.

El Fiscal, señor Van Schoor, comenzó felicitando á la doctora por sus triunfos alcanzados en la Universidad, triunfos de los cuales dijo no recogería el fruto en los tribunales.

—«Ha perdido V. lastimosamente el tiempo, díjole. El estrado de los Tribunales no os reserva sus luchas ni sus triunfos.»

Pasó luego á la discusión jurídica, para demostrar que con las leyes actuales no puede la mujer ser admitida como abogado.

Dijo que sería ilógico permitir á la mujer defender el derecho de los demás, cuando no puede legalmente sin autorización de su marido, adquirir, enagenar, ni hipotecar bienes.

Y por fin hizo patentes los inconvenientes que de ello reportaría la sociedad y hasta la moral y la dignidad de la mujer.

Los señores Guillery y Frank, abogaron porque fuese admitida, invocando los sublimes principios del cristianismo que hacen á la mujer igual al hombre y diciendo que si se emplea á la mujer en la industria y en el comercio, no había ninguna razón para prohibir la defensa de sus intereses á una mujer inteligente é instruida. Dijeron que esta negativa obedecía al predominio aún de las rancias ideas, pero que la moderna civilización iba rechazándolas, y así se vé en los Estados Unidos ciento cincuenta juriscultas que ejercen su profesión.

En una de las próximas sesiones dará cuenta el Tribunal de su decisión.

Don Enrique de Borbón

La carta de D. Enrique de Borbón, duque de Sevilla, dirigida al *Univers*, de París, y de que ha hablado el telégrafo, dice así:

«Señor redactor en jefe: Un suelto del *Evenement*, reproducido por varios periódicos, que se ocupa de mi persona, me atribuye, respecto de la Reina regente de España, el papel bien odioso de príncipe rebelde; por eso vengo á solicitar de vuestra cortesía la hospitalidad de vuestro estimable periódico para poner término de una vez para siempre al equívoco en que aparece envuelto mi nombre, y del que ciertos órganos del partido radical en Francia han hecho con frecuencia un arma para perderme en la opinión.

Aunque siempre he profesado la aversión más

FOLLETTIN DE «LA ALMUDAINA» 26

FREDERICK SNOPSM

EL PAÍS DE LAS CUEVAS

NOVELA ORIGINAL

Efectivamente, el viejo marinero hacía algunos días que sentía cierta impaciencia: cuando veía que en los momentos de mayor peligro, se les dejaba á ellos á retaguardia como si no fueran hombres» según decía, se sentía deprimido, rebajado, ofendido, el más vivo carmin invadía sus mejillas, y solo el hábito de obediencia, tan arraigado en nuestros hombres de mar, le había impedido el sublevarse contra un procedimiento que consideraba eminentemente denigrante.

Pero si ostensiblemente acataba cuanto disponían «los señores» había tomado en el foro interno de su alma, una resolución irrevocable, como todas las que formulan esta raza de lobos marinos.

—El primer peligro serio que se presente, lo arrostraré yo de frente, dijo á Carabina en un momento de expansión.

—Bueno, pues seremos compañeros, le contestó el militar, y así verán que los soldados rasos tienen tanto valor como los jefes.

Y efectivamente, en cuanto el tío Trinquete vió que aquel lejano resplandor infundía recelos

legítima á todo lo que de cerca ó de lejos puede parecerse á reclamo, aprovecho esta circunstancia para rechazar públicamente las ideas que la prensa me ha atribuido á propósito de un manifiesto desgraciadamente firmado por mí en una hora de violencia moral. Ese escrito nunca ha sido la expresión de mis principios, que son ante todo elevados, conservadores y católicos.

Habiendo aprendido por mi nacimiento á conocer y poner en práctica tres deberes igualmente sagrados: el amor de Dios, el respeto al rey y los miramientos á la dama, he sabido conservar siempre intacto el depósito de mis tradiciones; así es que hoy, aunque desgraciado, y como tal, víctima de la calumnia, puedo hacerme la justicia de haber permanecido siempre fiel á esos principios de religión, de respeto y de lealtad que tengo de la sangre de los Borbones mismos, y que forman hoy mi único consuelo en medio de mis numerosas y penosas pruebas.

Tales son, señor redactor en jefe, las verdades que creo deber oponer á las mentiras de los que hacen de mí un cómplice más ó menos declarado de las ideas revolucionarias, atribuyéndome opiniones que nunca han sido las mías y que repruebo absolutamente.

Me complazco en creer que estas pocas líneas bastarán para destruir toda mala inteligencia. Por lo demás, estoy bien decidido á atenerme á esa declaración y á no salir más de un silencio que me está impuesto por mi doble situación de militar y de desterrado.

Os ruego, señor redactor en jefe, que aceptéis la expresión de mi gratitud y la seguridad de mi alta consideración.—Enrique de Borbón, duque de Sevilla.

Maison Lafitte 30 de Noviembre de 1888.»

El canal de Panamá

Se han confirmado en todas sus partes los rumores pesimistas referentes á la situación económica de la Compañía del Canal de Panamá.

Habiéndose presentado á la Cámara francesa un proyecto de ley para suspender durante tres meses los pagos que pesan sobre la citada Compañía.

Mientras la Cámara discutía acaloradamente la referida proposición, apareció un aviso dando cuenta de que no habiéndose cubierto la suscripción de las 400.000 obligaciones emitidas por la Compañía del Canal, quedaba suspenso el pago de cupones y reembolsos de obligaciones, produciéndose ante esta noticia un pánico general, principalmente entre el comercio y clase media, no solo de la capital, sino de los departamentos.

La casa social de la Compañía se vió al momento invadida por numerosos grupos de accionistas que corrían desolados ante el peligro inminente de ver labrada su completa ruina.

El gobierno por su parte se mostró propicio á buscar una solución favorable que pueda remediar tan funestas consecuencias. Pero es difícil formular un acuerdo que pueda rasolver la situación ante el considerable número de obligaciones que tiene en cartera la Compañía del Canal.

Témese que sobrevengan quiebras de consideración, y más aun, la influencia que pueda ejercer el estado de la Compañía en la situación financiera y política de Francia, como se ha manifestado ya en la última sesión celebrada en la Cámara.

M. de Lesseps ha salido de París sumamente afectado, pero no desespera de salvar la situación si cuenta con el apoyo del gobierno de la República.

El *Standard* dice que los capitales absorbidos por los trabajos efectuados en el canal de Pana-

á Gonzalez y á sus amigos, y detenía la marcha de los expedicionarios, se acercó á Carabina, y le dijo: «Ha llegado nuestra hora, estás dispuesto?»

—Sí, contestó el veterano, pero como escapamos sin que se aperceiban?

—Facilmente, insistió el viejo marinero.

Y entonces acudió al expediente de prepararles el café, aun cuando no había recibido orden para ello.

La estratagema dió buen resultado: distraídos el doctor y sus compañeros en su conversación, no notaron la escapatoria de los dos criados, hasta que llamó su atención aquel estruendo particular.

—Ignoro si se trata del tío Trinquete y de Carabina, dijo Vazquez, aun cuando me extraña el que no se hallen á nuestro lado en éste momento, pero si sé que estas detonaciones han sido causadas por dos armas de fuego, puesto que los dos fogonazos han sido simultáneos, y esto nos obliga á estar prevenidos. Creo además que no debemos mantenernos quietos, sino adelantarse por lo menos hasta aclarar los misterios que ahora nos tienen confusos.

Siendo también esta la opinión de los demás expedicionarios, levantaron el campamento, y siguieron la marcha en el orden siguiente.

Formaban la vanguardia el capitán Vazquez y monsieur Labouarde, llevando en su diestra el revólver amartillado para estar pronto á disparar á la menor sospecha de peligro.

El cuerpo de ejército lo componían mister Pick y el doctor Gonzalez, adicionados con el joven Pedro Chicote, mozo que, aun cuando hasta entonces no hubiera sido puesto á prueba,

má pueden considerarse como definitivamente perdidos. En cuanto al Gobierno francés, no puede encargarse, sin cometer una gran falta, de la continuación de los trabajos, á menos que existan ciertas inteligencias con las naciones del continente americano.

De la Península

Como curiosidad, copiamos de un periódico lo siguiente:

«Desle la muerte del rey D. Fernando VII, ocurrida el 29 de setiembre de 1833, hasta la fecha, han desempeñado la presidencia del Consejo de ministros en propiedad ó interinamente 55 hombres públicos, ó sea poco más de uno por cada año de los que comprende dicho período.

Ejercieron ese cargo siete veces los señores duque de Valencia y Sagasta; cinco el duque de la Torre; cuatro los señores general O'Donnell y Cánovas del Castillo; tres los generales Espartero y Topete, y los Sres. Isturiz y Ruiz Zorrilla; dos los señores Gonzalez (D. Antonio), Lopez (D. Joaquín María), Gonzalez Brabo, el marqués de Miraflores, los generales Córdova y Prim y el Sr. Pí y Margall, y una los señores Martínez de la Rosa, conde de Toreno, Alava, Villalva, Mendizabal, Calatrava, Díez de Rivera, Bardají, conde de Oñate, Perez de Castro, Ferraz, Cortazar, Sancho, Ferrer, marqués de Rodil, Gomez Becerra, Olózaga, duque de Sotomayor, Pacheco, García Goyena conde de Cleonard, Bravo Murillo, marqués de Roncali, Lersundi, conde de San Luis, duque de Rivas, Armero, Calderon Collantes, Arranzola, Mon, marqués de la Habana, general Malcampo, Figueras, Salmeron, Castelar, generales Zavala, Jovellar y Martínez Campos y el señor Posada Herrera.

Corresponden al reinado de D.ª Isabel II, 57 presidentes ó gobiernos; al período revolucionario, 15; á la República 8; al reinado de D. Alfonso XII, 9; y al de D. Alfonso XIII, 3.

El nuevo crucero de segunda clase construido en el arsenal de Cartagena, *Don Juan de Austria*, ha efectuado la pruebas de mar con brillante resultado.

Lanzó torpedos, llevando una marcha de catorce millas.

El día 31 del corriente serán retirados de la circulación los siguientes efectos:

Papel timbrado, idem oficio, tribunales, idem venta pública, idem pagarés de bienes nacionales, idem pagos al Estado, timbres móviles de las doce clases y especiales móviles de 10, 25 y 50 céntimos de peseta, sustituyéndolos por otros de iguales clases que empezarán á expendirse en 1.º de Enero próximo.

La primera calle de Madrid iluminada con luz eléctrica será la calle del Príncipe. En la noche del miércoles se verificó la prueba. Ocho focos eléctricos, colocados por acuerdo del comercio, en otros tantos establecimientos, daban á la calle un aspecto verdaderamente magnífico.

Al salir el público de los teatros Español y Comedia, elogiaban como se merece el buen acuerdo de los comerciantes.

Dice un periódico:

«Terminada ya la crisis y constituido el nuevo Gabinete, háblase de la combinación de altos puestos, dándose hoy, como casi seguras, las siguientes candidaturas:

- Presidencia del Consejo de Estado, Albareda.
- Embajador en Inglaterra, Moret.
- Presidente del Tribunal Supremo, Alonso Martínez.

tenían todos el más profundo convencimiento de que, en cuanto ocurriera, dejaría bien puesto el pabellón de las Baleares.

Y constituían por fin la sección de reserva, el convaliente Jub, quien, si estaba enfermo del cuerpo, no decaía de alma, y el guía de las Cuevas, de quien solo podemos decir que no sabía que cosa era miedo.

Discutido si era conveniente marchar con las lámparas encendidas ó á oscuras, se creyó ver grandes inconvenientes en ambos sistemas.

Las luces convertían al pequeño ejército en blanco perfecto para cualquiera enemigo que quisiera atacarles.

Pero la oscuridad les esponía, en un terreno accidentado y difícil, como era el que pisaban, á caerse en algún hoyo, lago, barranco ó precipicio, del que, por lo menos, fuera dificultosa la salida, ya que no costara la existencia de alguno de ellos.

Se adoptó por lo tanto un temperamento mixto: los que formaban el ala izquierda, traerían encendidas las lámparas de Combes, sirviendo en caso necesario de blanco á los disparos de los contrarios, sin perjuicio de ayudar á la común defensa, si no eran víctimas á la primera embestida. El ala derecha, verdadero ejército de combate, tendría sus fuegos apagados, é invisible por tanto para el enemigo, estaba destinado á caer sobre él, y castigar la villanía con que había querido atacarles protegido por las tinieblas en un terreno desconocido y plegado de peligros de toda clase.

A consecuencia de esta resolución, alumbraron sus lámparas monsieur Labouarde, el doctor Gonzalez y el guía de las cuevas.

Presidente de la Diputación provincial, Rojo Arias.

Comisario del Gobierno cerca de la Compañía Arrendataria de Tabacos, López Puigcerver.

Los subsecretarios de la Presidencia, Estado y Ultramar, Sres. Villanueva, Méndez Vigo y Rodríguez, continuarán en sus puestos.

Para las restantes subsecretarías se indican: Gobernación, Cañamaque ó Rodríguez Co-

rrera. Guerra, Ochando. Hacienda, Sánchez Pastor ó Rodríguez Co-

rrera. Gracia y Justicia, Pacheco. La presidencia de la comisión de ley electoral, será dada al marqués de Teverga.

El Sr. Aguilera seguirá en el gobierno civil, y el Sr. Abascal en la alcaldía primera.

Dícese también, que si por pase del Sr. Pacheco á la subsecretaría de Gracia y Justicia queda vacante la dirección general de Administración local, será otorgada al Sr. Gonzalez (don Alfonso), hijo del ministro de Hacienda.

La Exposición Universal

El número monumental *La Prensa en la Exposición*, de cuya publicidad está encargada la Comisión que preside D. Juan Valero de Tornos, adelanta y debe publicarse ya muy pronto. Entre los últimos originales recibidos, los hay del general Blanco, Piralá, Federico Soler, López Fabra, Héctor F. Varela, Gomez, Antonio Torrens, Roventós, Rouviere, Soldevilla, Calle, Schneider, Adolf Scheu, Rosario Acuña, Coll y Britapaja, Raola, Echegaray, Manuel del Palacio, Princesa Ratazzi, Ruiz Jimenez, Estruch, Güerefe, Cornet y Mas, Ortega Munilla, Araujo y otros.

La parte artística está muy adelantada, y aunque la publicación se haya retrasado un poco, siempre lo será menos que la del *París-Murcia*, que tardó ocho meses desde el anuncio á la salida á luz.

Se está procediendo con gran actividad al desocupado de los palacios de la Exposición. La mayoría de las instalaciones han sido ya desmontadas.

En uno de los salones del piso bajo del Palacio de Bellas Artes se instalará probablemente un museo de indumentaria, en el que figurará cuanto en este género posee el municipio.

El Ayuntamiento trata de crear un Museo industrial que conmemore la Exposición.

El temporal en la Península

Leemos en la prensa de Barcelona: A consecuencia del fuerte temporal de aguas que reinó en la noche del viernes y madrugada de ayer, sufrieron algunos desperfectos las líneas de Barcelona á Francia. En la del interior ocurrió un desprendimiento de tierras cerca de Hostalrich, que quedó reparado en el breve espacio de dos horas. En la de la Frontera cerca de Peralada, las aguas de la riera de Marsá cortaron el terraplen de la vía, obligando á verificar trasbordo al tren omnibus que sale de Barcelona para Francia á las cinco de la mañana, y al procedente de la Frontera que llega á esta capital á las ocho de la noche, quedando expedida por completo la línea á las cinco de la tarde, de manera que pasó ya sin trasbordo alguno el tren correo de la una y cuarenta y cinco minutos de la misma.

El temporal del mar causó asimismo algunas averías en la línea del Litoral antes de llegar á

A medida que avanzaban, el resplandor que divisaron al principio como simple línea, iba creciendo y se convertía en estrecha superficie. Los colores verde y violeta, ó por mejor decir, el verde violáceo, pues los dos matices se confundían, iban fijándose, y emitían sus tetricos resplandores á los blanquecinos objetos que les rodeaban.

La especie de faja luminosa, que al principio se presentaba con bordes bien definidos, y perfectamente paralelos, se vió á los pocos pasos que emitía haces luminosos hacia la parte superior é inferior, constituyendo una especie de remates de corona, mas prolongada la de arriba y más achatada la de abajo.

La claridad fué luego mas pronunciada á la parte derecha que á la izquierda; pero aquel resplandor, si bien crecía en energía, no presentaba foco alguno luminoso.

Veinte minutos después era tan fuerte, que empezaban á dibujarse en una especie de fondo de galería siluetas de estalagmitas y estalagmitas de todas formas y dimensiones. Blanco todo, pero iluminado con aquel fulgor misterioso, presentaba el mismo aspecto que los panteones tétrico cementerio, alumbrados por las movetas llamas de los fuegos fátuos emitidos por combustión de los hidro-carburos producidos por la descomposición de las materias orgánicas.

Ya no era Jub el único que experimentaba alucinaciones: todos los expedicionarios divían cruces y columnas, pirámides y plañider sauces y velos flotantes; y como el fulgor que alumbraba todo, era cambiante, había ondas luz que así presentaban todos los objetos un realismo indiscutible, como se convertían

San Pol y entre dicha población y Calella, confiándose, según noticias que creemos de buen origen, que mañana quedará restablecido por completo el servicio ordinario de trenes entre Barcelona y Empalme por Mataró.

Port-Bou 16, á las 6:10 tarde.—Acabo de llegar de Figueras. La comarca del Alto Ampurdán se halla convertida en un inmenso lago. Las localidades separadas de la vía férrea se hallan aisladas por las aguas.

La parte baja de Gerona está amenazadísima de una inundación.

Los ingenieros de la sección de Figueras, así como el jefe de estación de Port-Bou, se personaron ayer mañana con varias brigadas en los términos de Peralada y Vilajuiga, demostrando todos gran solicitud y actividad en regularizar el servicio de trenes, logrando que llegara puntualmente anoche el tren descendente de las siete y media.

A la hora en que telegrafio, sigue expedita la vía española.

Los trenes procedentes de Francia llegan con retraso.

Muchos huertos del vecino pueblo de Culera han sido arrasados por las aguas.

A viajeros procedentes de Beziers he oído decir que se ha desencadenado allí un violentísimo temporal.

Otros que venían de Toulouse me han dicho que ayer llovía allí copiosamente.

Sigue reinando un furioso viento de Levante.

Los puertos de Palamós, Rosas, Port-Vendres y La Nouvelle se hallan pobladísimos de buques, algunos de los cuales tienen averías.

Aunque es menos copiosa la lluvia y el tiempo no está tan amenazado esta tarde, si no entra esta noche la tramontana (Norte) temo que se repro luzea el temporal.

De la Provincia

Uno de los pasados días á la salida del pueblo de Doyá un carretero que llevaba en un carro carga de aceite, dejó abandonado el vehículo para regresar al pueblo, y al volver notó que había desaparecido una de las odres llena de aceite. Dió parte á la Guardia civil y hasta ahora han sido infructuosas las gestiones que se han practicado para descubrir al delincuente.

Menorca

Con el título «La Económica» han establecido en Mahón los Sres. Puntí y Sintés una fábrica de jabones, que promete dar buenos resultados y productos que si no superan á los de otras fábricas podrán rivalizar con ellos y cuyo precio será menor.

«Dice El Bien Público: «En la tarde de ayer uno de nuestros amigos fué víctima de un desgraciado percance, pues estando ocupado en la limpieza de una pistola que hace tiempo tenía refirada, se le disparó uno de los cañones del arma, atravesándole la mano izquierda, clavándose el proyectil en la pared.»

«El herido fué curado de primera intención por el facultativo Sr. Farinós y sigue en estado satisfactorio.»

«Continúa la falta de papel timbrado en esta ciudad, y en su defecto el Juzgado de 1.ª Instancia ha tenido que habilitar en el día de hoy el de á cinco pesetas.

«En Ciudadela se ha firmado ya la escritura social para la adquisición del nuevo vapor, cuyas pruebas acaban de verificarse en Glasgow, quedando constituida en la siguiente forma:

Presidente, Sr. Baron de Lluriach.—Vice-presidente, D. Gabriel Squella.—Secretario, D. Pedro Alcover.—Vice-secretario, D. José Capella.—Naviero, D. Francisco Amengual.—Vocales.—D. Francisco Amengual, D. Lorenzo Arguimbau, D. Antonio Florit, D. Jaime Gornés y Pablo Ferrer.

«El facultativo D. José Quadrado, ha sido nombrado médico titular de Ferrerías.

De la Capital

Nuestro distinguido amigo D. Pedro Doméngue, Comandante del cañonero Alcedo ha tenido la desgracia de ver morir víctima de la difteria, á un hijo suyo, precioso niño de cinco años. Le compadeceemos sinceramente.

En el vapor Mallorca llegó ayer custodiado por una pareja de la guardia civil, un individuo que al parecer está complicado muy de cerca en la cuestión de los últimos robos.

Según nos participa el Secretario del Instituto Balear de vacunación directa, el jueves y viernes de la presente semana, de 10 á 12 de la mañana, se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico, San Francisco, 6, entresuelo, terminando la vacunación de esta temperada.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Recordamos á Sr. Alcalde la conveniencia de reglamentar el tránsito de carruajes de recreo por la plaza de las Enramadas durante el día de mañana y siguientes en los cuales se celebra la feria de volatería y ganado.

Se sabe que con el numeroso concurso de gente que allí acude es muy expuesto á des-

gracias ó cuando menos á molestias para los que transitan á pié, el paseo de los susodichos carruajes.

En el vapor Belleer se embarcaron ayer tarde casi todos los artistas que han cantado últimamente en el Teatro Circo.

Algunos de ellos, como la distinguida contratista Sra. Flotow y los Sres. Gasparini y Carnili, se van habiendo merecido generales simpatías del público palmesano, que de seguro les vería con gusto formar parte de alguna de las futuras compañías de ópera que canten en el Teatro Principal.

La contratista Sra. Flotow está contratada por la empresa del Liceo de Barcelona, para cantar algunas óperas, empezando por Lohengrin.

En el vapor Mallorca regresaron ayer á esta ciudad procedentes de Barcelona los marqueses de Montoliu y del Regner y el conde de Peralada.

Empieza á verse animada la plaza Mayor con la exhibición de comestibles, frutas y demás bastimentos de los que son propios de las Pascuas de Navidad.

Abundan las mesas en que se vende turrón, dulces y otros dulces por el estilo.

Se está recomponiendo en algunos parajes el piso de la calle de San Miguel.

Este hecho prueba que el piso en cuestión está deteriorado, según ya dijimos en otra ocasión.

Ayer tarde á las cuatro y media salió con dirección á Barcelona el vapor correo Belleer.

Ha sido derribada á causa de las obras que se están haciendo, la hermosa escalera gótica que adornaba el patio interior de la casa del señor Conde de Ayamans.

El día experimentó ayer una variación favorable á la caída de próximas, al parecer, y vivamente deseadas lluvias.

Por la mañana amaneció con densa bruma en los horizontes, después se convirtió en niebla y por la tarde en densa nube cayendo pequeña llovizna con tendencia á continuar.

En el Circolo Mallorquín

Las obras que se están verificando en el salón de entrada de dicho casino y el estar cortada la cañería que alimenta las arañas de la sala de fiestas, hicieron que el Sr. Capllonch tuviese que dar su audición en el salón encarnado, que poco antes de las ocho estaba lleno de una distinguida concurrencia de señoras.

El saloncito destinado antes á la esgrima, y recién amueblado con todo gusto, ofrecía también un aspecto risueño y agradable.

A las ocho en punto se sentó Miguel Capllonch en el piano, y nada queremos ni podemos decir de la selecta audición. Baste consignar que una tras otra, todas las piezas que figuraban en el programa fueron calurosamente aplaudidas, teniendo que repetir el nocturno de composición propia, que en él había incluido. El concierto terminó á las once y el elemento joven, como dicen los reviseros, aprovechó otra horita en animado baile.

Muchas como esta.

Ojeada á la prensa

Llamamos la atención sobre la siguiente noticia que publica El Palmesano y cuya gravedad es inútil ocultar.

«Se asegura que la Agencia que la Compañía del Canal de Panamá tiene establecida en esta ciudad ha recibido por telégrafo orden de suspender los pagos.»

«La noticia ha causado grande seneación en esta capital en la que los valores de la expresada Compañía habían ya alcanzado mucho favor.»

«Hacia días que la prensa francesa venía anunciando la catástrofe, si bien se decía que el Gobierno de la vecina República se hallaba dispuesto á procurar evitarla.»

Lecturas amenas

Influencia del humo del tabaco en los microbios

M. Tassinari ha hecho pasar, aspirándolo, el humo de un cigarro puro ó de un cigarrillo en una cámara formada por dos embudos y en la cual se encontraba suspendida por medio de un hilo de platino, una tira de lino deshilachado y empapado de un cultivo de un microbio. El experimento duró de 30 á 35 minutos, consumiéndose 5 gramos de tabaco. Dejó entonces caer el tejido en un tubo de cultivo que contenía gelatina nutritiva esterilizada, y se observó que el humo de tres clases de tabaco detenía el desarrollo de los microbios, probándose el mismo hecho en el baciolo del cólera asiático, de Flinkler y Prior y en el de la fiebre tifóidea. El humo del cigarrillo no ocasiona más que un ligero retraso en el desarrollo de los microbios.

Estos experimentos concuerdan con el hecho últimamente señalado por algunos médicos americanos, quienes observaron que las personas que fuman se preservaban de contraer la fiebre amarilla.

La justicia entre los animales

Caía día se aportan á la ciencia nuevos hechos, nuevas pruebas proporcionadas por la observación, que demuestran que muchas de las facultades que posee el hombre, existen también en grados diversos entre los animales. Suministran una prueba de ello, las siguientes observaciones que refiere con bastante humour un naturalista inglés, y que revelan la existencia de una especie de justicia entre las aves.

Con ciertos intervalos, refiere M. Edmondson, las cornejas manteladas de las islas Shetland se reúne en gran número en un campo ó encima de una colina y hacen comparecer ante su tribunal á algunos de sus semejantes. Después de una gritería infernal, la asamblea cae con sus torcidos picos sobre los acusados y los despedaza. Otras veces se vé á cincuenta cornejas en discusión animada reunidas en forma de círculo, en medio del cual se halla un ave de su especie, que colocada en medio del círculo parece de momento audaz, pero luego se turba y se inclina como si implorara perdón. Se la ejecuta acto seguido y la asamblea se dispersa.

Un obispo inglés refiere que habiéndose embalsamado todos los huevos de una cigüeña, reemplazándolos con huevos de gallina, el macho experimentó gran sorpresa al ver aparecer los polluelos en vez de un individuo de su especie como esperaba. Después de reflexionar, fué en busca de sus amigos; reuniéronse en torno de la hembra, á la que ejecutaron en el momento, sin duda como á culpable de adulterio.

En las cercanías de Berlin se comprobó el hecho siguiente: se tomó un huevo de un nido de cigüeñas, sustituyéndole por uno de oca. Al ver al palmpedo recién nacido, el macho quedó perplejo de momento, pero alejose luego lanzando feroces gritos. En la mañana del cuarto día, después de su partida, vióse en un campo vecino una gran reunión de cigüeñas que parecían escuchar las arengas que les dirigía una de ellas; al cabo de algún tiempo la banda partió exhalando grandes gritos, y dirigió sin duda por el marido ultrajado, exterminó sucesivamente la desgraciada madre, el polluelo y hasta el nido.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 15 del actual:

Una requisitoria para detener á tres individuos valencianos y ocuparlos los relojes y sortijas de oro y brillantes que se les hallaren.

Circular para que se despachen sin demora los expedientes de gastos á los compradores de fincas del Estado cuya venta se hubiese anulado.

Detalle de los efectos timbrados que caducan en 31 del mes actual y la forma en que deben canjearse.

Requerido á los Alcaldes para que manden las certificaciones de los productos de las rentas de propio.

Providencia declarando incurso en el recargo de 5 por 100 á ciertos contribuyentes.

División del término de Campos en tres colegios electorales.

Venta judicial de una finca en el término de esta ciudad.

Idem de una casa en la calle de S. Felio.

Requisitoria emplazando á un sujeto contra quien se instruye sumario sobre uso de nombre supuesto y estafa.

Venta de dos piezas de tierra del término de Pollensa.

Anuncio para elección de tres síndicos del Sindicato de Riegos.

Rectificación á un anuncio de las Salinas de Ibiza.

Registros verificados en el juzgado municipal de la Lonja durante la segunda decena de Septiembre último.

EMULSION QUESADA

DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFOS DE CAL Y SOSA Y PIROFOSFATO DE HIERRO.

El más seguro remedio para curar la tos, constipados, catarras, bronquitis, afecciones de garganta, tisis pulmonar, escrófula y raquitismo.

Mucho más agradable que el simple aceite de bacalao y cuatro veces más eficaz.

La EMULSION QUESADA es la única que contiene HIERRO y es la más económica de todas, se prepara con gran exactitud y con frecuencia.

2 pesetas FRASCO MAYOR que el de Scott.

Al por mayor, Dr. Quesada, plaza Merced, 7, Valencia.—Al detall: en todas las buenas farmacias.

EN PALMA, Valenzuela hermanos, plaza de la Cuartera y plaza de la Libertad.

Sociedades y Corporaciones

Compañía Cartidora é Industrial en liquidacion

Por acuerdo de la Comisión liquidadora se convoca á los señores tenedores de acciones, á la Junta General extraordinaria para el 19 del corriente á las 7 de la noche, en las oficinas de la Sociedad, calle de San Bartolomé, núm. 41, al objeto de darles cuenta del estado de la liquidación y otros incidentes.

Para tener derecho de asistencia, deben los señores accionistas, depositar sus títulos en la caja de la Sociedad, antes de la una de la tarde del día 18 y en todos los días laborables de 11 á 1 de la mañana.

Se previene á los accionistas que tengan resguardo de acciones depositadas, que se sirvan renovarlas á las mismas horas indicadas, para asistir á dicha Junta.

Palma 14 Diciembre 1888.—Por la Comisión liquidadora, el Secretario, J. Ripoll. 4—4

Boletín meteorológico

Día 18—9 mañana.

Table with meteorological data: Barómetro 763.1 mm, Termómetro seco 16.1 grados, Id. húmedo 14.8 id., Mínima 12.4 id., Reflector 10.1 id., Dirección del viento N. E., Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del barómetro en 24 horas.



Doña Manuela Gil y Coll

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su desconsolado esposo, hijos, hijas, hermanos, hermanas, hermanos y hermanas políticos y demás parientes, suplican á sus amigos á quienes por descuido no se les haya pasado aviso, se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el jueves 20 del corriente á las diez y media de la mañana en la parroquial iglesia de San Miguel, por lo que recibirán favor.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En San Juan concluye; á las diez y media la misa mayor. Al anocheecer se rezará la tercera parte del Santo Rosario, la coronilla de las doce estrellas, y la reserva.

Otras funciones

El ejercicio del día 19 dedicado al Patriarca San José, se practicará en San Francisco, á las once y cuarto; en las Teresas, á las diez; en San Nicolás, á las once y cuarto y al anocheecer; en San Cayetano, á las doce; en Santa Eulalia, San Jaime, San Miguel, San Jerónimo, Santa Clara, Santa Magdalena y San Felipe Neri, al anocheecer.

Visita á la Corte de María

En San Nicolás, á la Virgen de Lluç.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 16

Varones Cuatro.

Hembras Uno.

Matrimonios

Día 16

Ninguno.

Funciones

Día 17

Ana María Serra Isern, Soltera de 19 años, por haberse caído en una cisterna.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

Día 18

De Barcelona en 14 horas vapor Mallorca, de 419 ton., cap. D. Juan Morey, con 22 mar., 35 pas., valija y efectos.

De Denia pailebot 2.ª Dolores, de 88 ton., pat. Vicente Bosch.

De Certe en 32 horas vapor Cataluña, de 662 ton., cap. D. Guillermo Pujol, con 26 mar. y cascos vacíos.

DESPACHADOS

Para Barcelona vapor Belleer, de 788 ton., cap. D. Pedro Aulet, con 27 mar., pas., valija y efectos.

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 17

Cerdosas 11

Vacunas 5

Lanares 61

Teatro Principal

Función para hoy miércoles 19 de Diciembre (48 de abono y 8.ª de la 5.ª serie.)

2.ª representación de la zarzuela en tres actos, titulada:

LA MARSELLERA

A las 7 y media.

Entrada general, 1 peseta.—Id. al Paraiso, 0'75 id.—Medias id., 0'50 pesetas.—Id. al Paraiso, 0'40 id.

Cocinero

Uno que sepa bien su obligación podrá colocarse en la calle de Veri, núm. 2, piso 1.º Se pagará buen salario.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2 y 3:15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7:30 mañana y 5 tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7:30 mañana y 5 tarde. De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana, 2:30 y 5:10 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:10 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, juéves 4 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lúnes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia. Llegadas á Palma. De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lúnes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for 'BINERO' and 'Palma 17 de Diciembre'. Items include Crédito Balear, Cambio Mallorquin, and Ferro-carriles de Mallorca.

Table of market quotations for various goods like 'Alumbrado por Gas', 'Obligaciones de los F. C. de M.', 'Harinera Mallorquina', etc.

Hojas del Calendario

Calendar for December showing days of the week, dates, and events like '1793.—Los franceses recuperan Tolón ocupado por los franceses.' and '1851.—Nace la infanta Isabel.'

DOLOR DE MUELAS

Curación rápida y cierta, sin causar ningún perjuicio ni molestia al enfermo.

El doctor Alió, cura por un nuevo procedimiento de éxito seguro el dolor de muelas, bastándole cinco minutos, para dejar la boca sana como antes, y sin el dolor de que vuelva el dolor. El paciente puede, acto seguido, comer, beber, lavarse, dormir, etc.

Precio de la curación, 10 reales

Segun el DICTAMEN DE LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA el

ELIXIR PEPTONATO DE HIERRO Castillo

es el preparado ferruginoso superior á todos los demás de esta clase conocidos hasta el día, cuyos eficaces é inmensos resultados se han comprobado en los Hospitales Clínicos de esta capital. Dice así la REAL ACADEMIA:

«EL ELIXIR PEPTONATO DE HIERRO ha sido administrado á la dosis de cincuenta centigramos en las 24 horas (ó sea cinco cucharadas grandes al día). No se observan en él gusmos ni otra clase de precipitados por mucho tiempo que se conserve. Es de grato sabor, por cuyo motivo puede administrarse facilmente á los niños y aun á las personas de más susceptible paladar. No provocan fenómenos locales en el aparato gastro-intestinal, como sucede cuando se emplean otros preparados ferruginosos, que producen astringencia, ligeros cólicos y en algunos casos hiperemias con estas dolencias hasta que se verifica la tolerancia.

EL PEPTONATO DE HIERRO en forma de ELIXIR, obra desde el principio como un verdadero euféptico y gradualmente como un reconstituyente verdadero.

Los fenómenos consecutivos no tardan muchos días en manifestarse; de modo que en sujetos anémicos ó muy empobrecidos por el desgaste orgánico, se notan aumento de coloración en las mucosas, mayor tensión arterial y otros fenómenos que no dejan lugar á duda de los inmensos resultados del Elixir, obra como verdadero euféptico notándose desde las primeras dosis el aumento del apetito, que ansia mucho á la acción medicamentosa.»

V.º B.º

El Presidente, BARTOLOMÉ ROBERT.

El Secretario perpétuo, LUIS SUÑE Y MOLIST.

CURA LA ANEMIA, CLOROSIS, COLORES PÁLIDOS, PÉRDIDAS, EXTENUACIÓN, FLUJO BLANCO, MENSURACIÓN DESARREGlada, bula, difícil ó retrasada, DISPEPSIAS (dificultad de digerir), ESCROFULISMO (humors frets), VICIOS HUMORALES, CONVALENCIAS, ENFERMEDADES NERVIOSAS por crónicas y rebeldes que sean, todas las enfermedades procedentes de la DREBILIDAD, EMPOBRECIMIENTO Y ALTERACIÓN DE LA SANGRE á consecuencia de fatigas, veladas y toda clase de exceso.

De venta, principales farmacias.—Depósito general, en casa del autor, Condal, 15, Barcelona.

Exíjase la marca y firma del autor.—M. G. del Castillo.

Depósitos en Palma: Farmacias de Valenzuela, hermanos, Plaza de la Libertad, número 10, y Plaza de la Cuartera, número 2.

RELOJERÍA ALEMANA

Ofrece al público un variado surtido de relojes de bolsillo y de pared.



Composturas en relojes é instrumentos Matemáticos bajo garantía.

Guillermo Krug—38, Juanet Colom.—Palma de Mallorca



Vacas suizas

Se venden magníficas vacas y terneros de raza suiza; así como también, muy buenas cabras Orihuela. En esta imprenta darán razón.

EN MANACOR

FONDA NUEVA

DE

JAIIME AMER

La más cómoda y económica de toda la isla. Servicio de carruajes á la llegada de los trenes. Dicha fonda dispone de carruajes magníficos para visitar las cuevas del Drach y las de Artá, y para cualquier punto de la isla, á precios sumamente módicos.

Plaza de la Balsa, Fonda de Amer, Manacor

NO MAS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El tricófero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

LÍNEA REGULAR de Vapores Transatlánticos DE E. PI Y COMPAÑIA

Entre la Península, Antillas y Estados Unidos.

Para PUERTO RICO, HABANA, MATANZAS y CIENFUEGOS con escalas en MAYAGUEZ y PONCE.

Saldrá de Barcelona á fines del corriente mes el grandioso y veloz vapor

Cristóbal Colon

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Para fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrat, Conquistador, núm. 7.

Vapores-correos FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 1.º de Enero para

Montevideo y Buenos-Aires

el vapor-correo francés

PROVENCE

Admite carga y pasajeros.

Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.

Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5.

Vapores-correos DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

(antes A. Lopez y C.º)

Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.)

El vapor

Ciudad de Cádiz

saldrá de Barcelona el 25 de Diciembre.

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino.

Al tomar los pasajes se les abonará el pasaje de Palma á Barcelona. También se abonará á los cargadores de cubicación los fletes de Palma á Barcelona.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Despacho en Palma, plaza Copiñas, 5.

Para Ibiza saldrá el viernes próximo el laúd ESTRELLA, patrón José Cardona. Admite carga á flete y pasajeros. Para informes á bordo del mismo buque ó en casa de los Sres. Schembri hermanos.

En la calle del Mar, número 2, se vende todos los días, mañana y tarde, lecha á precios cómodos.

Palma.—Imprenta de «La Almudaina» de Amengual y Muntaner.—1888.

Confitería «La Confianza»

CALLE DE SAN PEDRO NOLASCO

Se participa al público que en esta confitería se ha recibido un completo surtido de turrones y dulces de todas clases, como también vinos y licores de la fábrica de D. Antonio Esteva. Todo á precios muy baratos.

Relojería

DE

ESTEBAN GESIO

Jaime II, 18.—Palma de Mallorca

El dueño de este establecimiento se dedica con preferencia á toda clase de composturas de relojes, en las que ofrece un 50 por 100 de rebaja.

Las recomposiciones se efectúan con prontitud y se garantizan por 2 años.

Reparaciones especiales á precios convencionales.

En venta relojes de bolsillo á precios muy baratos.

En la misma casa hay un cuarto para alquilar, con muebles ó sin ellos.

A los señores pilotos

Tenemos el gusto de ofrecerles un nuevo Cuaderno de bitácora y Diario de navegación á la vez, que además de reunir el encasillado para los datos necesarios que exige hoy la moderna navegación, contiene páginas rayadas para la tabla del estado del Cronómetro y su movimiento horario, Resumen de viaje para extraer las fechas de salidas y llegadas de puertos y cuantos acontecimientos notables hayan ocurrido; tabla para anotar los datos y resultados de las comparaciones cronométricas y cuanto en fin hemos creído pudiera ser de utilidad y economizara tiempo y trabajo á los señores Oficiales.

No hemos perdonado medio para poder ofrecerles esta nueva edición á un precio sumamente económico seguriósimos que nuestros esfuerzos han de ser correspondidos.

Amengual y Muntaner, Cadena, número 2.

GUERRA

á las calenturas

POCIÓN FEBRÍFUGA

Único, seguro y positivo medicamento para curar las fiebres intermitentes, tercianas, cuartanas y cotidianas por rebeldes que sean.

El que no se cura es porque no lo toma.

CURACION INFALIBLE

Precio, 6 pesetas caja

Se encontrará en todas las buenas farmacia y droguerías de Mallorca.

Venta

Tanto á plazos como al contado desea venderse una casa consistente en dos pisos, entre-suelos, zaguan y un gran almacén propio para cualquiera industria ó comercio, situado en la calle de San Martín, núm. 27, de esta ciudad. En la misma tienda darán razón. 53

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo sério y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio imperial Padró.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.